

PRESENTACION

La Universidad de Nariño, al cumplir su nonagésimo quinto aniversario de existencia, ha trazado un camino ambicioso de realizaciones para la gran celebración del Centenario. Entre esos grandes sueños, además de los propios que se generan del ejercicio de su misión docente, investigativa y de proyección a la comunidad, se propone ofrecer programas que cumplan una función social específica. Para ello, la Universidad ha venido fortaleciéndose con programas bien estructurados en ciencias básicas y con una adecuada implementación de laboratorios y equipos especializados.

El establecer una Facultad de Ciencias de la Salud es una iniciativa que hace ya varios años, con mucha responsabilidad se ha estado preparando y se aspira tener en el próximo futuro.

El Centro de Estudios en Salud de la Universidad de Nariño CESUN, es y ha sido la unidad académica encargada de brindar educación continuada y programas de postgrado en convenio con universidades colombianas que dirigen especializaciones y maestrías en el campo de la salud. Los profesionales egresados en los postgrados en nivel de maestría en Enfermería y Salud Ocupacional y de las especializaciones en Gerencia y Auditoría de la Calidad, Gerencia en Servicios de Salud, Epidemiología, Salud Familiar y Enfermería Materno Perinatal, ejercen una positiva influencia en las instituciones de salud del departamento de Nariño y en otras zonas de influencia; su trabajo ha dejado huella y están construyendo una positiva imagen del trabajador de la salud.

De igual manera, el CESUN ha estructurado y obtenido la aprobación de los Consejos Universitarios de una Tecnología en Promoción de la Salud, programa aprobado por el ICFES y que iniciará labores en el semestre B del año 2.000. El objetivo fundamental de esta tecnología es capacitar talento humano para contribuir al fortalecimiento de estilos de vida y prácticas saludables para desarrollar una vida individual y colectiva de alta calidad y bienestar.

Tanto los programas de postgrado como de pregrado y fundamentalmente los primeros, están sustentados en líneas de investigación bien estructuradas que ya han producido excelentes resultados. Merecen destacarse, por un lado, los trabajos investigativos que siguiendo la escuela del Doctor Pelayo Correa realizan en *Helicobacter pylori* cuatro docentes y estudiantes de la institución y por otro, y en Cisticercosis de un docente y estudiantes de Biología.

Todos estos esfuerzos y emprendimientos llevarán a la creación de una Facultad de Ciencias de la Salud, que responda a las necesidades y demandas de nuestra sociedad. Junto a esta plausible iniciativa se está preparando un gran proyecto de constitución de una IPS que pueda brindar servicios de cuarto nivel en convenio con reconocidos centros de atención médica del país.

La publicación del primer número de la revista " UNIVERSIDAD Y SALUD" constituye un logro del grupo adscrito al CESUN. La revista será el mejor medio de divulgación de los trabajos investigativos y de todas las tareas que se cumplan para hacer que la salud esté al alcance de toda la comunidad.

Pedro Vicente Obando Ordóñez
Rector Universidad de Nariño